

かほく あい こども園だより 11月号

令和元年10月31日 第8号

社会福祉法人 敬愛信の会

かほく あい こども園

発行責任者 園長 八矢 好幸



「園長先生、何しているの？」

園長 八矢 好幸

朝、メダカにえさやりをしていると、「園長先生、何しているの？」と聞いてきます。私は「メダカにも朝ごはんを食べさせているの。」と答えます。すると、「どうしてご飯を食べさせるの？」と聞いてくるので、「みんなも朝ごはん食べてくるでしょ、メダカもご飯を食べないと死んじゃうからだよ。」と説明します。

掃除をしている時にも「園長先生、何しているの？」とか、給食を運んでいる時も「園長先生、何しているの？」と聞かれるので、たまには掃除をしている時にわざと、「せんたくしているの。」と答えると、子ども達からは「違うでしょ、掃除をしているんでしょ！」という言葉が返ってきます。わかっているなら聞くなよと心の中では思っていますが、子どもにとっての質問は、関わってほしいというメッセージなんだなと思いながら答えを探しています。

先日、リチウムイオン電池を開発した吉野彰さんがノーベル科学賞に輝いたというニュースが流れました。ノーベル賞受賞者がいる度に、幼少期や学生時代のことが取材されますが、吉野さんは、小学校のときに担任の先生が薦めてくれた1冊の本で、「なぜ」に応える化学の世界への関心がかき立てられた。と話しておられました。あの有名なエジソンも幼少期に常に「なぜ？」と質問しながら自分で検証していたというのを伝記で読んだような気がします。

子ども達の「なぜ？」「どうして？」の質問には、関わって欲しいという気持ちと同時に、様々な現象に対する好奇心が含まれていて、探求心の芽生えと捉えることができます。

子ども達から様々な質問を受けたときに、つれない態度で答えなかつたりしたのでは、可能性の芽を摘んでしまうのではないかと思い、直接答えを教えるのではなく、子どもに答えを考えさせる対応を心がけるようになっています。毎日同じ質問を受けることに「またきたか」と思いながら、どう答えようかと思案している今日この頃です。

総合避難訓練を行いました

10月18日に消防署(河北分署)のご指導を受けながら、総合避難訓練を行いました。防災頭巾をかぶって園庭へ避難した後は、消防車と救急車の見学に大喜びでした。



登園時の服装について

寒くなってきましたので、登園時に上着をはおってくるお子さんが増えてきました。上着(ジャンパーなど)にはロッカーアクセスのフックに掛けられるように、首の後ろに掛け紐を付けてください。

また、床暖房が始まりますと、活動中は暑くなり汗をかくこともあります。脱いだり着たりして服装で調節できるようにしていただけますと助かります。脱いだものがわからなくならないように、しっかりとお名前を書いておくこともお願いいたします。



世代間交流交通安全教室に参加しました(年長児)

河北町老人クラブ連合会と河北町交通安全母の会の方々が園を訪れ、交通安全のルールを守って一緒に歩く交流会を行いました。かもしかクラブで学んだ交通ルールを思い出しながら歩道を歩き、しっかりと手をあげて横断歩道を渡りました。ずっと手をつないで歩いていたので、すっかりおじいちゃんおばあちゃんと仲良しになつた子ども達でした。

第7回 うんづかし 運動会

運動会テーマ
**やまがた！
しゅうかくさい**

連絡ノートから・・・

(いちご組)初めての運動会でドキドキでしたが、上手にできていたので良かったです／ちゃんと自分で歩いて成長を感じました／少し緊張した様子でしたがちゃんとパフェを作れて良かったと思います

(さくらんぼ組)親子競技もとても楽しかったです／初めてのかけっこ、お返事もしっかりできて花丸でした／親子競技など楽しく参加させていただいたのと同時に子どもの成長を感じることができました／

(年少児)ニコニコとずっと笑顔で参加でき、見ている方も笑顔になりました／皆がとってもかわいくて、とっても楽しく見させてもらいました／今年はちゃんと待っていられて、かけっこも一生懸命走ることができました／一年で出来ることがこんなにも増えるのかと、とてもびっくりしました／

雨が心配されましたが、なんとか園庭で開催することができました。保護者のみなさまからもご協力いただきありがとうございました。そして、運動会の用具出しのお手伝いをしてくださいました、保護者役員の皆様、ありがとうございました。

(年中児)みんな一生懸命頑張ってましたね。走るのも踊るのも、応援するのも、全ての姿にみんなの成長を感じました／花笠ロックもノリノリでかっこよかったです／家とは違った様子を見られてとても楽しい運動会でした／いきいきした姿が見られました／

(年長児)一人一人の頑張りがとても印象に残りました／リレーは接戦でハラハラドキドキでした／親子競技は子どもと一緒に全力で参加できて楽しかったです／リレーで負けてしまい、涙…練習の話も聞いていたので、こちらも涙が出てきました／みんな心を一つにして頑張っている姿を見て心が熱くなりました／体だけではなく、気持ち、やる気、全てにおいて成長を感じ感動しました／

行事予定

11月

- 6日（水） 年長交流会(ひなっこども園)
- 7日（木） フリー参観 9:30～11:30
- 1・2歳児生活発表会 10:30～
- 手作りべんとうの日
- 8日（金） 園外活動日（年長児）
- 11日（月） 身体測定（年少児）
- 12日（火） 園外活動日（年中児）
- 身体測定（1, 2歳児）
- 14日（水） 身体測定（年長児）
- 15日（金） 誕生会 七五三
- 19日（木） 歯科検診
- 27日（水） かもしかクラブ（年長児）
- 29日（金） 避難訓練
- 布団持ち帰り日

年長さんが作った芋煮 おいしかったね！

10月11日、年長さんのクッキングによる芋煮会が行われました。大鍋で具材が煮える様子を見に来ています、いい匂いだね、煮てるね、とわくわくして待っていました。お鍋が空っぽになるまで何度もお代わりしてお腹いっぱい食べましたよ。



11月生まれのおともだち



個人情報のため
削除しています

《お願い》7日のフリー参観の日は、おかず付のお弁当をお願いします。お弁当にはできるだけピックを使わずに詰めて頂けると助かります。果物にはフォークを付けていただけだと安全で食べやすいようです。

12月14日(土)は・・・

年少・年中・年長児の生活発表会があります。この日は土曜保育は1・2歳児のみです。生活発表会後は全員お家の方と一緒に帰ります。ご了承ください。

